



Un año de crecimiento y fortalecimiento para la Mesa del MCE

Desde su creación en el 2019, la Mesa del Marco de Consenso Ético (MCE) para el Sector de la Salud ha buscado contar con la mayor representatividad dentro del ecosistema de salud de Chile, con miras a que los estándares promovidos puedan ser compartidos e implementados en la mayor cantidad de actores.

En el pasado Foro APEC de Ética Empresarial para PYMES 2023, realizado en Washington D.C., el funcionamiento del grupo de trabajo fue reconocido por su periodicidad y robustez, sobresaliendo entre iniciativas de otros países por la activa participación del Estado, tanto de los participantes del sector salud como por la coordinación de la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (SUBREI).

En comunicaciones anteriores se ha comentado sobre los muchos desafíos que quedan por cumplir, como también sobre lo que se ha conseguido. En ese sentido la Mesa del MCE comenzó con 18 miembros, los que trabajaron y firmaron los estatutos transitorios aún vigentes, que serán actualizados durante el presente año 2024.

Este incipiente trabajo mantuvo su continuidad a pesar de enfrentar interrupciones derivadas del estallido social en el 2019 y posteriormente, de las restricciones que impuso enfrentar la pandemia del Covid-19. Durante ese periodo, las reuniones vía telemática mantuvieron el espíritu del grupo, pero dificultó el crecimiento que venía mostrando. Una vez que fue posible retomar la presencialidad, los miembros

participantes se abocaron a la tarea de convocar a nuevos actores y a que se unieran antiguos integrantes que por las razones antes mencionadas no continuaron de forma regular.

Durante el año 2023, el grupo de trabajo además de continuar con las reuniones periódicas y de la exitosa organización de actividades, tales como: talleres, seminarios con expertos en temas de relacionamiento ético y salud, y el Conversatorio ampliado del MCE, logró convocar a representantes del sistema de salud en el más amplio sentido de la palabra, volviendo a unirse participantes que comenzaron el trabajo de la Mesa como el Ministerio de Salud, el Instituto de Salud Pública y el Colegio Médico. Lo anterior, además de incorporar a nuevos participantes de colegios profesionales (Colegio de Químicos Farmacéuticos y Bioquímicos, Colegio de Enfermeras, Colegio de Kinesiólogos, Colegio de Cirujano Dentistas, Colegio de Matronas), nuevas instituciones del Estado (CENABAST), y sumando por primera vez a entidades colaboradoras (Acción Empresas y Chile Transparente) que, por su experiencia en temas de ética e integridad, serán un valioso aporte a la visión del grupo.

Se avizora un año 2024 de consolidación y que continúe ampliando la representatividad de sus participantes, donde cada uno de los integrantes, dentro de sus propias realidades, busquen compartir estándares éticos comunes que contribuyan a que estas buenas prácticas beneficien a la mayor cantidad de pacientes en el ecosistema de la salud.

NOTICIAS



El lunes 8 de enero de 2024, se desarrolló la primera sesión de la Mesa del MCE del año 2024, donde se les dio la bienvenida a los representantes del Colegio de Cirujano de Dentistas, así como también a Chile Transparente, quien se suma en calidad de entidad colaboradora. Asimismo, el ISP retomó su participación en la mesa. Finalmente, si bien el Colegio de Terapeutas Ocupacionales no pudo asistir en esta oportunidad, se harán presentes a partir de la próxima reunión de la Mesa. Además, se conversó sobre posibles nuevas propuestas a ser incorporadas en el Plan de Trabajo para el año 2024-2025 y se informó el cumplimiento de compromisos asumidos por la Mesa en 2023.



El lunes 18 de enero de 2024, se llevó a cabo de manera online un taller de inducción y nivelación sobre la Mesa MCE, cuya finalidad fue permitir tanto a los nuevos miembros como a los antiguos, interiorizarse sobre los documentos y acuerdos que rigen el trabajo de la Mesa, la labor que ésta ha venido realizando desde sus inicios, así como también, sus objetivos y compromisos, para de esta forma motivar a los nuevos integrantes a incorporarse activamente al trabajo desarrollado por la mesa.



El 22 de enero de 2024, los miembros del MCE fueron invitados a participar en el lanzamiento de la Plataforma de Transparencia elaborada por la Cámara de la Innovación Farmacéutica (CIF), iniciativa pionera en el país y que rompe paradigmas de la industria, dando a conocer los diferentes pagos y apoyos de los laboratorios farmacéuticos a profesionales e instituciones de salud y organizaciones de pacientes. En el evento, realizado en conjunto con el Colegio Médico de Chile, intervinieron autoridades de Chile Transparente, el Consejo para la Transparencia, el Ministerio de Salud de Chile, así como los senadores Juan Luis Castro y Francisco Chahuán.
[Más información](#)

Entrevista

Recientemente se incorporaron a la Mesa del Marco de Consenso Ético el Colegio de Cirujano Dentistas de Chile y se reincorporó el ISP, les damos la cordial bienvenida y queremos conocer sus opiniones.

[Ver más](#)

